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出一分力出一分力

【明報專訊】由卑詩省亞氏症協會

（BC Alzheimer Society）發起、為亞氏

症尋求治療方法而設的募款活動，昨日

在全省 12 個城市舉行，其中數十名華裔

，也在溫哥華植物公園（Vandusen Gar-

den）參加了這項籌款活動。是次活動總

共募得107,000元，供研究亞氏症治療方

法及新藥物之用。

亞氏症俗稱老人癡呆症。卑詩省亞氏

症協會支援及教育主任林黎彩鈴指出，

亞氏症多發生於年齡在 65 歲以上的耆英

，且不分族裔，發生的機率幾乎相同，

只是，華裔社區普遍對該症缺乏認識，

就算自己或家人被診斷出罹患亞氏症，

也不知道怎樣照顧病人，又或者可以到

哪裏求助，這讓一些照顧亞氏症的家屬

陷入精神崩潰，而病人又未能得到良好

照顧。亞氏症協會在 2000 年成立華人資

源中心，就是為了協助亞氏症病人家屬

照顧病人，交換彼此經驗，家屬之間互

相支持。

林黎彩鈴說，昨日約有幾百人前來參

加為亞氏症尋求治療而走的募款活動，

當中華裔有數十人。有關亞氏症病人治

卑詩省亞氏症
協會昨在溫哥
華植物公園舉
行健行活動，
參加者合照。

全省12市舉行活動
亞氏症協會籌得善款逾十萬

【明報專訊】曾擔任馬寶樂卑詩競選

辦公室中文傳媒主任的袁薇，正積極角

逐溫哥華京士威選區自由黨黨內提名。

袁薇在昨日跟社區支持者會面的新春

茶會中說，她會很快宣布參選。

袁薇雖然還未正式宣布參與角逐黨內

提名，但從昨日她筵開十席，宴請社區

支持她出來參選的團體代表的大動作看

來，其參選心意似乎已決。事實上，不

少支持袁薇參選的人士，也致辭祝袁薇

當選國會議員。由於來自中國大陸的移

民當中，還沒有人當選國會議員，因此

有中國大陸移民背景的袁薇特別受到社

區支持者的倚重，希望她能代表中國大

陸移民，在國會取得一席。

袁薇在致詞時稱，她在擔任卑詩競選

辦公室中文傳媒主任時，有機會接觸到

京士威區的民眾，知道該區長期以來有

治安不佳、小商店被打劫以致保費增加

，商家被迫遷離京士威區、校園不夠安

全等等議題。她也了解到，該區的新、

老移民都希望有朝氣蓬勃的人出來協助

他們解決區內問題。她承諾若當選國會

議員，除了會協助該區解決這些問題外

，還會解決新移民關心的資歷認證、與

中醫執業相關的問題。

袁薇說，她還沒有正式宣布參選，不

【明報專訊】

為了讓民眾更了

解如何立平安書

，列治文圖書館將在明日（1 月 27 日）舉行平

安書講座，有意參加者需事先登記報名。

列治文圖書館發言人西維金（Shelley Civkin

）表示，人們不想寫平安書是因為平安書令他

們聯想起自己的死亡，但立下一紙平安書可能

是對家人和所愛的人最好及負責任的做法。

她指出，列治文圖書館與 The People's Law

School 合作，舉辦平安書講座，讓參加者明白

哪些內容可寫在平安書內？如何廢除或改寫平

安書？以及若沒

立下平安書，一

旦死亡將會有什

麼事情發生？主講者也會介紹如何進行訂立房

產遺囑檢驗、執行平安書人士應負的責任等。

西維金說： 「有關平安書的知識對每個成年

人都非常重要，不管其年齡、婚姻及經濟狀況

如何。」
講座將在明日（1月27日）上午10時至11時

30 分，假列市 Minoru Gate 7700 號列治文圖書

館進行。

有意參加者可到列市各圖書館報名，或上網

（維多利亞二十五日加新社電）維多利亞醫

生布萊克(Fraser Black)，將於下月 13 日前往尼

泊爾進行為期10天的訪問，目的是向當地醫療

人員傳授病人善終處理的知識。

布萊克從 2002 年 6 月開始在維多利亞臨終病

院(Victoria Hospice Society)工作，累積了8年的

病人善終經驗。

與布萊克同行的還有另外兩名醫生，一名來

自沙特阿拉伯，一名來自美國紐約。

這次尼泊爾之行，是由總部設在布魯塞爾的

非牟利機構 「國際癌症治療研究網絡」所組織

的。

布萊克表示，這個組織在全球提供癌症治療

服務，尼泊爾的善終服務項目只是一個試點，

如果成功，就有可能在其他地區推廣。

布萊克表示，在發達國家，善終服務已經相

當普及，為病人及其家屬提供了很大安慰。但

在第三世界就不一樣了。

他指出， 「全世界每年有5600 萬人死亡，其

中 4400 萬人屬於第三世界。133 個國家根本沒

有善終服務，那裏的醫生或許不知道善終服務

的存在。」
布萊克稱，無論是對病人也好，對家屬也好

，缺乏臨終關懷可能會帶來很多不必要的痛苦

。沒有藥物是因素之一，但布萊克表示，在關

懷臨終病人時，方法也非常重要。

布萊克又稱，他去尼泊爾不僅要傳授知識，

還要向當地人員學習取經，看看當地文化是如

何對待生命終結問題的。

他認為，隨着加拿大社會日益趨向於多元化

，了解每個文化對待死亡的態度也變得愈來愈

重要。

布萊克表示，尊重病人的文化價值觀非常關

鍵。

列市圖書館辦平安書講座

維市醫生訪尼泊爾傳授善終服務

袁薇（前排中）與支持者合照。 （張伶銖攝）

爭取黨內提名進軍國會
袁薇有意逐鹿溫市京士威選

【明報專訊】莫森印地車賽的溫哥華賽事的命運，將於

本周三由美國印第安納波利斯（Indianapolis）一名法官決

定。

在周三，該名美國法官將會決定哪一個 「出價者」可以

得到有關的車賽，當中包括溫哥華的莫森印地車賽的舉辦

權。

在目前的兩個 「出價者」當中，只有一個希望保留大部

分賽事，包括溫哥華的賽事。

溫哥華市府估計，莫森印地車賽每年能為溫市帶來差不

多3000萬元的經濟收益，這包括酒店、酒吧、餐館及零售

店的收益。

據悉，其中一個 「出價者」日前提出購下有關的系列賽

事的價錢，較另一個 「出價者」高出許多。

不過，該兩個 「出價者」都有機會在法官於周三作出決

定前修改他們的出價。

【本報維多利亞記者吳
紫雲報道】維多利亞市華

埠昨日舉行醒獅賀歲巡遊

，華埠鑼鼓喧天，恭喜發

財之聲不絕。約五千名各

族裔市民，攜老扶幼，到

華埠慶祝中國農曆新年。

維市每年一度的華埠醒

獅採青遊行，由維市中華

會館贊助，邀請黃相健身

會派瑞獅表演。中華會館

主席梁肇成稱，每年的華

埠醒獅巡遊，都吸引數千

名不同族裔到華埠觀賞。

中華會館各理事很高興

能藉此機會，將中華傳統

文化介紹給其他族裔。

省議員張杏芳預料猴年

將會是令人振奮及成功的

一年。她說，猴年象徵機

會，及有意料不到的收穫

。她恭祝大家猴年行好運

。維市市長劉志強祝大家

猴年吉祥，他希望市府在

新的一年中各方面的發展

能順利推行，也希望與中

國的關係更友好，與華裔

社區之間的聯繫更密切。

維市華埠舞獅慶春節

政客利益與移民權益
自從本月七日美國總

統布殊宣布移民政策大

改革，要求給予數百萬在美國的無證人

士合法地位可受到勞工證的保護，所引

起的爭議，迄今未止。墨西哥總統福克

斯因為這一計劃涉及數百萬墨西哥勞工

的福利，自是公開加以讚揚，但在美國

國內卻遭遇到保守派人士的抨擊，並認

為該改革計劃在國會提出時可能不易過

關（改革法案須獲大部分民主黨及過半

數共和黨議員的支持）。

不過，不論是基於選舉利益（爭取西

班牙裔選民），抑或為了滿足美國國內

僱主對勞動力的需求，布殊這一接近大

赦的移民政策改革方案，勢必成為本世

紀初葉一大要聞，間接說明了國際間有

待解決的移民問題有多嚴重，不可等閒

視之。

眾所周知，美國是一個 「民族的大熔

爐」，非洲裔的黑人佔了百分之十三強

，墨西哥人約佔百分之十三，亞裔人士

亦將攀越百分之五。上述的百分比，是

合法公民和移民的數字，無證移民不包

括在內。因此，移民權益遂成為一個永

遠爭論不休的議題，有報道說，布殊在

一月初作出的宣布，將來無證人士可以

合法工作，獲得較公平的工資，這些生

活在美國社會陰影中的移民，最多亦只

是小贏家，而最大得益者，將是布殊本

人，因為他在 2000 年大選時只取得三分

之一西班牙族裔的選票。在十一月的這

次總統選舉，他必須擴大西班牙裔族對

他的支持，才有機會勝選。

受了布殊新宣布的影響，報載：溫哥

華華裔加人協會也在籲請聯邦總理，仿

傚美國總統來照顧無證移民的權益了。

該協會發言人表示，應 「立即推動解決

加拿大無身份居民的合法居留權問題」
。據悉，目前加國無身份居民的人數在5

萬至 12 萬之間，雖有部分人士在接到聯

邦移民部的驅逐令後已離開加拿大，但

絕大部分仍然留在境內。溫哥華華裔加

人協會發出聲明後，由於聯邦移民部長

度假未歸，故未能得到回應。看來聯邦

政府不會因美國政府的動向而有所行動

，因為對民選政府而言，總是要觸動執

政官僚的利益的時刻，他或她才會站起

來伸張正義的。在加國合法的 「落地移

民」的權益都還未能得到保障，要向法

庭爭取無身份居民的權益，問題更是不

值一哂了。這位新上任的部長第一次對

外講話便已犯錯，然後便去度假。回來

之後，他將面對移民局的爛攤子：新移

民（十萬海外疊積案）加上舊移民（楓

葉卡），現在又多了非法移民也要她協

助。她會做點事嗎？ 王仁鐸律師

A5

命運握在美國法官手裏命運握在美國法官手裏

溫市莫森印地車賽存廢看周溫市莫森印地車賽存廢看周三三

（由左至右）：中華會館主席梁肇成、維市市長劉志強
、省議員張杏芳、中華會館監督伍儉佐。


